

EL CENSUR DE ALMERIA

ANO LXX, NUM. 97.— Miércoles 27 de Mayo de 1916. DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MARAÑA. Redacción y Administración: Plaza del Mercado núm. 28.

Ya hay guarnición

Después, Almería, guarnecer en tu seno, una representación, un del valeroso ejército de la Patria, para la cual, ha sido cuidadosamente previsto de que se la preparara cómodo alojamiento merecido a las obras realizadas recientemente en el antiguo Cuartel de la Misericordia. Pues ya puede decirse que tus anchuras van a ser más fructíferas en realidad.

Por esta razón, no tenemos que lamentar, como se ha visto defraudados a los riesgos heribos en nombre del voluntario, para que al retornar a la Península, algunas de las contingentes que marcharon a la zona española, de Marruecos, se destinara parte de ellos a guarnecer esta ciudad.

Desde luego, siempre se consideró como lo más probable que al acceder a nuestra demanda, se destinara a ese servicio el tercer Batallón del Regimiento de Córdoba, tanto por que de aquí salió para incorporarse a su Regimiento en el fin de marzo de África, y cuando por un tiempo los otros dos batallones en Granada, se hallan en la mayor vecindad posible todas las fuerzas que constituyen esa unidad.

Vuelve pues, al punto de partida, donde dejara tan gratos recuerdos, y deseara cubierto de laureles, después de haber mantenido con honor y fortuna en muchas victoriosas acciones, la enseña querida de la Patria, en aquellas tierras africanas que se van ganando para la causa de la civilización y del comercio del mundo, haciendo acreedor en ciertas ocasiones, que se riegan con el sangre generosa de los no pocos hijos de España.

Su regreso en esas condiciones, les hace doblemente acreedores a un reconocimiento que sirva para demostrarles que jamás en todo el tiempo de su ausencia, sentimos indiferencia por su suerte, y que la brillanteza de su comportamiento nos propele a las más vivas saludos y entusiasmos.

A pesar de los ofrecimientos del Ministerio de la Guerra, de que Almería podía contar con que sería destinada a esta plaza la fuerza que se trata, no hemos en anteriores días por esta población versiones, según las cuales, se verían defraudados nuestros deseos en virtud a que el Regimiento Integro había recibido órdenes de marchar para Granada.

El denunciante no pudo comprobar si el cargo lo hicieron los dueños de los terrenos u otros propietarios que tienen derecho a las tierras por el hecho de que se trata y el Tribunal no pudo tomar el hecho en consideración.

El segundo, la motivó una denuncia del vecino de Huércal, Miguel Martínez Ríos, contra los regantes de Benahadur, José Martínez González, Juan Garrima, Diego Gómez, Manuel Gómez, Manuel Góngora Almodovar, José Rodríguez, Gabriel Casas, Indalecio, Abad Juan Sánchez y Rogelio Matas, suponiendo que el agua de la fuente de su finca provechosa para las huertas del Río, que iban juntas con aquellos privando de su dotación a las fincas de Huércal que debían aprovecharlas últimas.

Los de Benahadur estuvieron en su defensa a la altura de un Cortinas, y además justificaron su altruismo pues lejos de aprovechar aguas ajenas, brindaron con las suyas a sus vecinos de la parte de abajo si por acaso las necesitaban.

Uno de los denunciantes desazonado por tanta documentación, dijo:—Si os dejan de hablar no os condenan. Y así sucedió.

En la Diputación

La sesión de ayer. A las seis de la tarde oprimió ayer la presidencia don Luis Giménez Canga Argüelles y asistieron los diputados Sr. Soler Bayona, Lozano, Llamas, Aparicio, Monterreal, Toro, Bueno Castillo, Mena, Beltrán y Muñoz Calderón.

El secretario Sr. Espeso dio lectura al acta de la anterior sesión que es aprobada y seguidamente se entra en el ORDEN DEL DIA.

Contrato entre la Diputación y la Compañía de Lebon sobre pago de la deuda que la Corporación hace a aquella Compañía.

Unido del jefe de la Sección de primera Enseñanza solicitando el pago mensual de Casa y material.

Se acuerda abonarse las cantidades correspondientes siempre que haya los unos.

Denegar la solicitud de los Sres. Médicos de la Comisión Mixta de Reclamación que solicitaban el nombramiento de un ordenanza con cargo a la Diputación.

Sección haciendo constar que lo ha suspendido de empleo y sueldo.

La Comisión acuerda aprobar la determinación del jefe de la Inspección —Solicitud de mejoras en el colegio de Berja.

El Sr. Soler Bayona ruega a la Asambleable que se le conceda un préstamo de 20 pesetas para el pago de un boleto de ferrocarril para ir a la casa de su hijo que se encuentra en el edificio.

Se acuerda que vaya el arquitecto a examinar el edificio y se acuerda inmediatamente a subasta las obras necesarias, de conformidad con el proyecto que se presente.

Solicitud del pelotero del Hospital para que se le concedan 40 pesetas para adquirir material de peluquería.

Se acuerda concederle solamente 20 pesetas.

El Sr. Secretario da lectura a dos reales órdenes fallando los recursos de súplica establecidos por don Antonio Almeyán y don Ricardo Peralta, derogando la solicitud por dichos señores.

La Corporación quedó enterada. —Subasta por el Arriendo del Contingente provincial.

Se acuerda designar al diputado Sr. Monterreal, para que asista al acto de la subasta.

Varias facturas de material para la Comisión Mixta y secretaria.

Comunicación. —Cuentas de L. prisión Correccional de Berja, durante los meses de Febrero y Marzo informadas por contaduría.

Aprobada. Id. id. de Huércal-Overa. Aprobada. —Servicio de aprovisionamiento de los establecimientos de beneficencia.

El Sr. Bayona pide que se le conceda un voto de gracias a la presidencia de la Diputación, por los trabajos laudatorios que sobre dicho punto viene haciendo.

El Sr. Giménez se opone a ello. El Sr. Lozano solicita un estado con cargo de la que se gastan antes en el sostenimiento de las casas de beneficencia y lo que se gasta hoy, administrando el dinero para la adquisición de viveres, las madres Monjas del Hospital.

La presidencia ofrece presentarse mañana mismo el estado comparativo que se solicita.

Se aprobadas gran número de facturas.

El Sr. Ferrer dice que el Sr. Lozano solicitó en la tarde de ayer una relación de los débitos que los Ayuntamientos de la provincia hacen por el Contingente.

El Sr. Presidente contesta que aún no ha expedido dicha relación la contaduría; pero que en el día de mañana lo hará.

Seguidamente se levantó la sesión.

El Corpus en Granada

Para sustituir al diestro Vicente Pastor en las corridas que se celebrarán en Granada con motivo de las fiestas de Corpus, ha sido contratado el notabilísimo espada Francisco Foz.

Este cambio ha sido muy celebrado por la afición que recuerda al jóven matador en sus magníficas tardes junto a su compañero inseparable, Belmonte.

El anuncio de las cuatro colosales corridas granadinas está promoviendo en algunas casas verdaderos cataclismos, pues hay quien se dispone a comprar la capa para no desahogar al sol.

entorpecimientos funciones hoy la comanda oscuritaria administrativa. El famoso expediente español nos hará muy poco favor ante los hombres de porvenir, ni lo dudamos.

Por esta, se deben reducir a pasta de papel todos los expedientes archivados, si es posible, la mayor parte de los que se están incoando; la crisis del papel, si tal se diese, había que soportarla con sincero regocijo.

Comisión provincial

A las diez y media de la mañana de ayer, celebró sesión la Comisión Provincial, bajo la presidencia del señor Llamas, y con asistencia de los señores Lozano, Toro, Bueno Castillo y Monterreal.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

El nuevo Vicepresidente, señor Llamas, hace uso de la palabra, dirigiéndose a sus compañeros un cariñoso saludo, y expresándoles la gran confianza que tiene en su decidido apoyo, con el que no duda contar para el mejor éxito de su delicada misión.

También tuvo frases de elogio para la Comisión anterior a favor de la cual propuso constar en acta un voto de gracias, siendo acordado por unanimidad.

El señor Lozano, contesta al presidente agradeciendo en nombre de los demás vocales las palabras laudatorias que le ha dirigido, y ofreciendo su apoyo incondicional y decidido, en beneficio de los intereses provinciales.

El señor Bueno Castillo, propone que se señalen los días 27 y 31 del mes actual a las diez de su mañana, para celebrar sesión, acordándose así.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Interesa saber a los contribuyentes que el próximo día 31, termina el plazo voluntario para el pago del primer semestre de los impuestos por inquilinato, patentes, castros de lujo y coches de plaza.

Notas mineras

Registros admitidos. La Jefatura de Minas y el Gobernador civil han decretado la admisión de los registros mineros que a continuación se expresan:

"León" número 33.661 del término de Valle de la propiedad de don Teodoro Alvarez.

"El puñal de rosas" número 33.662 del término de Tíjola, de la propiedad de don Antonio Gutiérrez y Soto.

Registro. Don Odon Hardenne, vecino de esta capital, presentó ayer un escrito en el que negoció de minas del gobierno civil necesitando la propiedad de 16 pertenencias de mineral de plomo con el título de "El Rey Alberto" número 33.617 del término de Enix.

Más registros admitidos. La Jefatura de Minas también admitió ayer los siguientes registros mineros:

"Roma" número 33.564 de mineral de lignito, en término de Roquetas, de don José Sánchez Entrera.

Veinte pertenencias de mineral de hierro con el título de "Si la encuentro" número 33.582 en término de Benabur, de don Francisco Cuervo Cano.

Veinticuatro pertenencias de hierro con el título de "Domingo de Pascua" número 33.581, en término de Górgal, de don Ángel García Gón.

Veintimás pertenencias de hierro con el nombre de San Juan número 33.594 en término de Pechina, de don Francisco Cuervo Cano.

Diez y seis pertenencias de mineral de hierro con el número de "El Mar chalcó" número 33.595, en término de Velegue, de don Ángel García Gón.

Diez y seis pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Cueva Santa" número 33.587 en término de Alboloduy, de don Arturo Lengua Parra.

Notas de Hacienda

Sobre nulidad de reparos. Don Carlos García Aliz y otros, han solicitado de la Administración de Propiedades e Impuestos de esta provincia, la nulidad del Reparto de consumos del extrarradio del pueblo de Cuevas correspondiente al año actual.

Recurso. En la Delegación de Hacienda han presentado escrito don Manuel Castillo Blanes y don Antonio Ortega alzándose del acuerdo de la Administración de Propiedades sobre cuota impuesta en cumplimiento consumos del pueblo de Górgal.

Reclamación. Don José Escamez Muñoz y otros han presentado escrito en la Administración de Propiedades reclamando contra una cuantía de cuota, unos; y otros, por inclusión en el Reparto de consumos del extrarradio de la ciudad de Vera del año actual.

Los Ayuntamientos de Carboneras y Vera han remitido a la Administración de Propiedades e Impuestos los repartos del extrarradio de ambos pueblos.

Repartos de consumos. Han remitido los Repartos de consumos para el año actual los Ayuntamientos de Bayarcal, Somontán y Enix.

Tramitación de dominio. Doña Elodia Suero Rodríguez ha presentado instancia en la Administración de Contribuciones solicitando transmisión de dominio de varias fincas en esta capital.

Ocasión. Dado grandes facilidades para el pago se venden ocho fincas urbanas de moderna construcción.

Darén razón, don Juan Nofuentes, deyes Catastrales número 15, de suario ocho de la noche.

De sociedad

En la casa de la novia se verificará esta noche, a las nueve, el enlace de la novia y simpática señorita María Soriano Romera, hija del cocinero don Francisco Soriano, con el acreditado comerciante de esta plaza, don Daniel Santos, copropietario del establecimiento de óptica instalado en el paseo del príncipe.

Por el fallecimiento de don Manuel de la Cruz, nuestro estimado amigo, don Miguel Soler Rueda.

El capitán de la guardia civil, don Eliseo Martínez, ha regresado a Linares, después de breve estancia en nuestra ciudad.

acompañado de sus encantadoras hijas Matilde y Peca ha venido a Almería, el rico hacendado de la Calahorra (Granada), don Francisco Melina López.

Ha regresado a Madrid el procurador de los Tribunales de aquel colegio, don Wenceslao Gutiérrez de Sandoval.

Se encuentra fuera de peligro de la grave dolencia sufrida, la esposa de nuestro compañero de Redacción, don Arturo Giménez López.

Guarda cama la señora doña Dolores Gutiérrez, esposa del comerciante de es la plaza don Antonio Vela.

El primer teniente de infantería don Rodrigo Muñoz Pérez, salió ayer en el tren correo, con dirección a Melilla.

Notas militares

A presentarse. El coronel del Regimiento de Infantería de Granada, interesa de las autoridades de esta provincia, la busca y detención del recluta Joaquín Pérez Molinero, procesado por falta de concentración.

Documentos. Para hacer entrega de documentos que le interesan, debe comparecer a la mayor brevedad posible, ante el Acta del negociado de cuentas del Ayuntamiento, el soldado Andrés Ruiz Domáñez.

Comisión. El médico capitán de la Brigada de Tropas de Sanidad Militar, de Sevi-

Nuestras conferencias telegráficas

Las Cortes

SENADO

LA SESION DE HOY

A las cuatro en punto de la tarde abre la sesión el señor GARCIA PRIFTO.

Hay más animación que el día anterior.

El banco azul del Presidente del Consejo y el ministro de Marina.

Leída el acta de la sesión de ayer es aprobada.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. MAESTRE solicita al Ejército por la ocupación del Fondak, cercano a la zona de Wad-Ras, a regimiento que sea muy caluroso a su comandante su marroquí, general Jordana.

Pide el mismo senador, varios documentos para que le sirvan de base con que interponer al Gobierno sobre la política que viene desarrollando en Marruecos.

El general ECHAGUE habla después y refiriéndose a lo dicho por el señor MAESTRE, se lamenta que en sus inspecciones y viajes se haya olvidado el general marino, su puesto que cuando en Marruecos se está preparando un plan que de acuerdo con gobiernos anteriores trató y estipuló el general Marín.

El señor MAESTRE dice que no se había olvidado del general Marín del que reconoce la excelente labor realizada en un interior etapa.

El CONDE DE ROMANONES agradece las suaves reconvenciones del señor MAESTRE, las que promete trasmitir a los generales Jordana y Marín y dice al señor MAESTRE que con gusto le facilitará los datos interrelacionados sobre Marruecos, aceptando la interposición que le ha anunciado.

ORDEN DEL DIA

Se aprueban varios dictámenes de la comisión de actas.

El mensaje de la Corona

Discusión del proyecto de contestación al mensaje de la Corona. Continúa el debate por la contestación del señor Bas, la cual quedó pendiente en la tarde de ayer.

Discurso del señor Bas

El señor BAS, defendiendo su opinión, la cual es de aspecto económico.

Censura a la Hacienda española y la actuación de los señores CRUZ y Villanueva al frente del ministerio de Hacienda.

Considera que el actual ministro de Hacienda, señor Alba, carece de preparación, por lo que cree no haría nada útil en el país.

Ataca duramente a Romanones por que dentro del poder al partido conservador por el pretexto de que urge presentar un plan económico para las condiciones en que actualmente se encuentra España y después cuando ostentaron el poder, no lo hicieron.

La contestación Romanones

Contesta el señor Bas el PRESIDENTE DEL CONSEJO. Justifica la falta de actividad económica hasta ahora en el ministerio de Hacienda, por necesitar el concurso de las Cortes.

Estas abiertas se darán a conocer al país los cuantos proyectos de aquel ministerio, cuyo autor está terminando el estudio de Hacienda.

Elogia la fúlgida labor del señor Urzúa, lamentando que se marchara del ministerio por divergencias en el problema planteado de las subvenciones.

Afirma que el señor Alba está preparadísimo, como lo demostrara en breve dando lectura a los diversos proyectos y sumarios que tiene en cartera.

Rectifican los señores Bas y Romanones.

Ambos oradores sostienen los puntos de vista de sus respectivos discursos.

Interiense Alendense

Interviene el señor ALLENDESA LAZAR reanudando el trámite habitual de intersección de ministros para la cartera de Hacienda.

Combate la solución dada por Alba, el pleito de los metalúrgicos y siderúrgicos.

Romaneos copista el señor Alendense y se levanta la sesión después de leer el orden del día para mañana.

A las tres y diez minutos se abre la sesión.

Preside el Sr. VILLANUEVA.

En el banco azul el ministro de la Gobernación y el de Gracia y Justicia.

Escasa animación.

Es aprobada el acta de la sesión de ayer.

Sin ruegos ni preguntas se entra a discutir los asuntos puestos en el día.

ORDEN DEL DIA

Varios dictámenes. Se aprueban algunos dictámenes de la comisión de incompatibilidades.

Las actas de infesto.

También se aprueba sin discusión el dictamen del Supremo sobre las actas de infesto.

El acta de Sorbas.

Apruébase igualmente, sin discusión alguna, la nulidad y la elección verificadas en el distrito electoral de Sorbas.

El acta de Sueca.

El señor USA impugna el acta de Sueca.

Refiere detalladamente la serie de atropellos cometidos durante la elección por los partidarios del Gobierno.

Le contesta el señor RUIZ JIMENEZ.

Afirma que el Gobierno se abstuvo en absoluto de intervenir en la acción electoral de aquel distrito, de acuerdo a la veracidad y los atropellos denunciados por el señor USA.

Apruébase el acta de Sueca.

El acta de Tafalla.

El señor PINES impugna el acta de Tafalla. Denuncian los señores MARTINEZ y GARCIA, que son completamente interrumpidos.

Apruébase el acta de Tafalla.

Las actas de Toro Grazelema.

Después de breve discusión se aprueban las actas de Toro y Grazelema.

La constitución del Congreso.

El señor VILLANUEVA anuncia que el lunes próximo quedará constituido el Congreso y se levanta la sesión.

La política

ROMANONES EN PALACIO

Esta mañana fué el Presidente del Consejo a Palacio, a despachar con el Rey.

A la salida, manifestó, que en su conversación con el monarca, le ha una informado de las esiones celebradas ayer en ambas Cámaras.

También le informó, de las noticias que se tienen, sobre la guerra europea, que coinciden en todo con las publicadas por la prensa.

LO QUE DIO EL PRESIDENTE

De Palacio marchó el Conde de Romanones a la Presidencia del Consejo de ministros, donde celebró su acostumbrada conferencia con los periodistas.

El Conde, confirmó que había visitado el Presidente del Consejo de Estado, señor Cobian, para tratar acerca de la renouación que en el próximo mes de Junio, hay que hacer, en los cargos de Consejeros de Estado.

Insistió el Presidente, que el próximo lunes, quedará constituido el Congreso, a inmediatamente, presentará la reforma anunciada sobre la Ley electoral vigente.

Dicha reforma, refiérese únicamente a la parte que trata de la intervención del Tribunal Supremo en cuestiones electorales.

Más bien que proyecto, agregó, es una ponencia en la cual figurarán representantes de todos los partidos. El objeto de la reforma será obra de todos, a tal punto será para que sea, que en dicha ponencia, sólo habrá un representante de la mayoría.

Sobre Marruecos, dijo, que carecía de nuevas noticias.

Las recibidas de provincia toda, acusaron tranquilidad.

PROYECTO DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION, PARA REMEDIAR LA CRISIS OBRERA.

El señor Ruiz Jiménez, manifestó a los periodistas esta mañana, que muy en breve presentará a las Cortes, un proyecto sobre obras en el extrarradio para el ensahe de Madrid, con objeto de poder facilitar trabajos y mitigar la enorme crisis por que atraviesan millares de obreros.

Dicho proyecto piensa dividirlo en dos.

Uno para que el Ayuntamiento, de esta corte, construya calles radiales y otro para que aquel adquiera solares a precios económicos con el fin de que el Ayuntamiento pueda venderlos a particulares.

El señor Ruiz Jiménez, terminó diciendo, que prepara otros proyectos de carácter social.

LA PRESIDENCIA DEL CONGRESO SOBRE PROTECCION A LA INFIANCIA.

Una comisión del Consejo de protección a la infancia, visitó hoy al señor Ruiz Jiménez, para ofrecerle la presidencia del Congreso, que sobre protección a la infancia, se celebrará en breve en Madrid.

EL ACTA DE BELMONTE

La sesión celebrada hoy en el Congreso se suspendió después de aprobar todos los dictámenes pendientes, excepto el del acta de Belmonte, que se discutirá mañana.

LA COMISION DE INCOMPATIBILIDADES.

Hoy se reunió en el Congreso la comisión de incompatibilidades, acordando la incompatibilidad de los diputados Gomez Ucha, Garcia Gujarrero y Ayuso.

La comisión entiende que las actas de dichos señores serian compatibles, pidiendo las excencias, en sus respectivas carreras.

De todas partes

EL CRIMEN DE COLMEJAR. — LA SENTENCIA. — DOS PENAS DE MUERTE.

En la Audiencia de esta corte ha terminado hoy la vista de la causa por jurados contra Regina Toledo y sus dos hijos Benita y Julio Ruiz Castañeda.

Estos procesados eran acusados como autores del crimen de Colmejar de la Oreja, que tanto impreso al vecindario.

Interviniese que el hecho consistió en el asesinato de la anciana Ignacia Hernandez y en el de su criada la niña de once años Victoria Hernandez, y que el móvil del delito, según se supo, fue el odio.

El fiscal del delito como de odio determinó de la desaparición de la vida de la anciana Ignacia y la niña Victoria.

Sustuvo que los tres procesados se reunieron para la consumación del delito del que son los tres autores.

Como circunstancia señaló la aleatoriedad, por la forma en que se realizó la agresión; nocurriéndose buscar el propósito por los criminales y murieron de sus heridas.

El defensor, señor Barrero, sostuvo la incompetencia de los procesados, pidiendo la revisión de la causa por nuevo jurado.

Este empujó veredicto de inocuidad y el tribunal de Derecho dictó sentencia condenando a pena de

muerte a Regina Toledo y a Julio Ruiz Castañeda, y absolviendo a Benita Ruiz Castañeda, la cual fué puesta inmediatamente en libertad.

Al oír la sentencia Regina Toledo sufrió varios ataques y convulsiones protestando de su inocencia.

TOROS EN CORDOBA

Con toros de Miura, para Manolete, Joselito y Belmonte, se celebró la segunda corrida de feria.

En la plaza un lleno.

El ganado resultó manso.

El sexto fué fogueado.

Manolete veroniquéó bien a su primero.

Con el trapo rojo, hizo una faena valiente, para dar media buena y un volapie superior.

En el cuarto que estaba difícilísimo, trasladó Manolete de cerea con valentía e inteligencia.

Con el estoque dió dos medias eslocadas, excelentes.

Al intentar Manolete el descabello, fue arrollado por el toro, cayendo de espaldas.

Quedó sin conocimiento.

Fue conducido a la enfermería.

Al toro lo remató el puntillero.

Joselito, al segundo de la tarde que resultó manso también, le dió unos cuantos capotazos.

Con la muleta tiró a alfiar, para asegurarse pronto del "bueso" que le tocó en suerte.

Entró a matar y dejó un pinchazo y media eslocada.

Maravilla se desquitó de su mala suerte al anterior en cuanto salió el quinto.

Le saludó con varias verónicas magistrales, que son coreadas por el público. (Uvación).

Con la muleta empezó dando tres naturales sobenidos, siguió cuatro peses de todas clases y terminó su contestación de una superior estocada, que hizo innecesaria la puntada. (Se le concedió la oreja).

Belmonte a su primero le dio unas cuantas capotazos y siendo también manso, tuvo que desistir de torrearle de capa.

Con la muleta estuvo valeroso y descomulgado.

Terminó de dos pinchazos y un sajonazo.

Al sexto lo toreó Juan con la lántula de cerea, pero tan poco pudo dar sus emocionantes peses.

Terminó de una buena.

Manolete fue curado en la enfermería de un fuerte porrazo en la cabeza, varias erosiones en la frente, un puntazo en el parpado izquierdo y varias contusiones importantes.

Algunas heridas tampoco pueden dejar cicatrizar.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior	74'50
un corriente	00'00
un proximo	00'00
un amortizable	97'50
cedulas hipotecarias al 5/0	96'75
acciones del Banco	000'00
Tabacos	284'50
Francos	85'20
Libras esterlinas	23'98

De la guerra

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El parte oficial del Estado mayor francés, dado en París, dice lo siguiente:

En Argonne, las tropas francesas han hecho explotar una mina con tanto favorable en el norte de Fille.

Orilla izquierda del Mosa. — Luces de Armeria muy violenta en los sectores del bosque de Avocourt Mort Homm.

En esta última región un ataque alemán muy bien preparado abortó apenas iniciado, gracias al tiro de artillería de ejército francés.

Orilla derecha, del Mosa. — Un contrataque de los franceses devolvió a estos los elementos de trincheras que ocuparon ayer los alemanes, entre el bosque de Handromont y la granja de Financourt.

Al norte de dicha granja han progresado notablemente los franceses durante la noche luchando con grandes de mano.

Hicieron muchos prisioneros y ocasionaron a los alemanes enormes bajas.

PARTE OFICIAL INGLÉS

En el frente inglés solamente se nota hace días constante fuego de Artillería.

PARTE OFICIAL BELGA

El parte del ejército belga acusa grandes duelos de Artillería.

PARTE OFICIAL RUSO

Las últimas noticias del frente ruso son las siguientes:

Al oeste de la isla Allen, una trinchera rusa tomada por el enemigo, fue prontamente recuperada por los rusos.

En el Cáucaso las tropas rusas operan en la región de Kermankeli donde se hallaban reunidas fuerzas inglesas del Tigri cerca de Kut y Amara el pasado día 22.

Los caucos llegaron al cuartel general de los cuerpos británicos.

En la Mesopotamia, en dirección a Mossoul, los rusos rechazaron la ofensiva del enemigo contra Revau duzo.

LOS ALEMANES EN GRECIA

Dicen de Salónica que el príncipe alemán Hesse con tropas de caballería alemana ha entrado en territorio griego.

En la región Firin ha hecho detener al superior de un convento.

VAPOR ESPAÑOL HUNDIDO

El vapor español "Herrera" ha sido hundido en aguas del Mediterráneo.

Se salvó toda la tripulación.

VAPOR ESPAÑOL ESPAÑOL A PIQUE POR UN SUBMARINO ALEMÁN.

Comunican de Londres, que un submarino alemán ha hundido en el Mediterráneo, al vapor español de la matrícula de Bilbao "Aurora".

Dicho vapor conlleva a Livorno (Italia) cargamento de carbón, procedente de Inglaterra.

En la playa de Calvi (Corceja), desembarcaron 23 tripulantes.

AEROPLANOS INGLESES EN EGIPTO.

Cuatro aeroplanos ingleses que volaron sobre Egipto, lanzaron 40 bombas contra los puertos avanzados de Roadhsalem.

SOBRE LA PAZ

Dioses que el envío del príncipe Bulow a los Estados Unidos con una misión especial da lugar en América a variados comentarios, creyéndose que se trata de una nueva tentativa de Alemania para obtener la paz en un momento favorable.

COMENTANDO UN DISCURSO

El periódico "Evening Sun", de Londres, dice a propósito del discurso del Canciller:

"Desgraciadamente la situación no es propicia a la intimidación alemana. Alemania no puede proclamarse realmente vencedora.

Alacó a los aliados por sorpresa y su arremetida le procuró un éxito inicial.

Después le opuso su enemigo igual resistencia a su energía. Ahora que aumenta la resistencia de éste y empieza a disminuir la suya preguntase hasta donde será preciso ir.

¿Se detendrá aquel en la frontera o ira hasta Berlín?

Otro periódico "El Worl" manifiesta respecto al argumento del Canciller que cree haber demostrado que la victoria alemana del principio fué por la situación de sus ejércitos sobre el mapa de la guerra.

La nación que no quiere o no puede utilizar su flota para detender sus derechos en el mar debe limitarse a arregarlas por tierra.

La Gran Bretaña también es dueña, verdaderamente de los Océanos, de todo el imperio colonial alemán adquirido a costa de tan grandes esfuerzos y el cual hallase excepto una parte, en manos del enemigo.

Es cierto que las fuerzas alemanas ocupan algunos millares de kilómetros cuadrados de territorio enemigo, pero las fuerzas navales inglesas ocupan más de un millón de kilómetros cuadrados de territorio alemán en varias partes del globo.

CONTESTANDO A UNOS DISCURSOS.

Sir Edward Grey ha contestado en la Cámara de los Comunes al discurso de los diputados M. Pononby y M. Ramsay Macdonald, concerniente a las negociaciones de paz.

M. Pononby, M. Ramsay Paz, M. Ramsay Macdonald, repitieron con insistencia que jamás sería la paz posible si Alemania no está dispuesta a restituir a Bélgica, a Serbia, a Montenegro y a crear el reino de Polonia.

Sir Edward Grey contestó lo siguiente, que es lo que se deduce de las declaraciones del Canciller:

"Que los responsables de que continúe la guerra son los que rehusan las condiciones alemanas y se pretende que examinemos el mapa actual de la guerra para saber cuáles serán estas condiciones, todas favorables a los intereses de Alemania, sin perjuicio para el interés de otros pueblos, de suerte que si se aceptasen por estos otros pueblos, quedarían a merced de Alemania para reanudar en ellos su política agresiva.

E podría afirmar que por no aceptar los adversarios de Alemania las condiciones favorables a ésta, son responsables de la continuación de la guerra."

Del extranjero

UN ALEMÁN ANARQUISTA DETENIDO EN NUEVA YORK.

El subdito alemán que fué detenido en Nueva York, el sábado último ha prestado declaración, confesando su delito.

Dice que le habían pagado para hacer volar al transatlántico de la Compañía Cunard que lo había llevado a aquella capital.

Agregó que había dejado a bordo de dicho buque una bomba de dinamita envuelta entre ropas de niño pequeño y que volvió al muelle con pretexto de examinar un equipaje.

La policía busca a los cómplices.

NOTA DE MEXICO A LOS ESTADOS UNIDOS.

Según el correspondiente del periódico "New York American" el Gobierno mejicano ha enviado una nota a los Estados Unidos pidiendo por última vez la retirada inmediata de aquel país de las tropas americanas.

En dicha nota el gobierno mejicano declara que la presencia prolongada de fuerzas extranjeras impuestas en territorio mejicano atenta contra la soberanía de México.

Dicen de Hena que el Reichstag se han discutido anteayer las proposiciones de la comisión de presupuestos sobre la censura.

Se ha reprochado esta especialmente por haber impedido por mucho tiempo la discusión del problema de la alimentación.

El orador del Centro Mr. Pfeleger en un brillante discurso ha puesto de manifiesto que se permitía que los periódicos protestantes atacasen a los católicos.

Mr. Pfeleger terminó pidiendo se ejerciera cierta presión sobre la censura política.

LOS RUSOS EN LA MESOPOTAMIA.

El periódico "Times" de Nueva York considera que la campaña de los rusos en la Mesopotamia volverá a cerrar a Alemania en un círculo de hierro, el cual había roto al aplastar a Serbia, abriendo un paso hacia el Asia menor.

Los señores del Kaiser, dice el periódico, son como con un camino por tierra a Berlín.

CONSIDERACIONES SOBRE LA PAZ.

El "New York Herald" de Nueva York ha comentado las declaraciones hechas recientemente por el canciller Bethman Holweg.

Dice, que hasta ahora el mapa de la guerra no señala ventaja importante, ni para uno ni para otro ejército beligerante.

Agrega, que por esto se explica se realice por todos cualquier intento de paz.

La guerra tiene que seguir hasta que se produzca en el mapa de los combates un cambio radical y esto sólo será lo que señale la prohibición de la paz.

SANCHEZ ORTIZ

AZUFRE

de las minas de Pácor INJENIEROS Y GEÓLOGOS J. SANCHEZ PIGNON Granada 20-Abril-1916.

José Balboa y Morales

Médico Director del hospital francés de Tánger y ex agregado a dicha Embajada. Condecorado con la orden de Isabel de Portugal. Premio de la Real Academia de Medicina, por su obra "El cáncer de la vejiga", y el de la Real Academia de Ciencias, por su obra "El cáncer de la vejiga".

Consulta de 9 a 12 por la mañana y de 2 a 6 por la tarde. Calle del Conde de S. Pedro, número 25.

LA ISLA DE CUBA

Gran Pañería y Sastrería

Calle Real, número 2.

En este acreditado establecimiento acaba de recibirse para el presente, temporalmente, todas las novedades para caballeros y niños, colecciones interminables á precios baratísimos.

Extensas y variadas colecciones en Lanas, Alpacas, Frescos, Estambres, Cortes de pantalón medio ancho, Lanas blancas, lisas y listadas; Chalecos de Fantasía, Guardapolvos de viaje para señoras y caballeros, Camisas, Camisetas, Calcetines, Corbatas, Cuellos y punos.

SE HA RECIBIDO UN GRAN SURTIDO EN GENEROS PARA TRAJES DE CABALLEROS DE PURA LANA, COLORES SOLIDOS, DISEÑOS DE GRAN MODA QUE SE VENDEN A PRECIOS MUY BARATOS. EN NEGROS Y AZULES COLORES SO LOS GARANTIZADOS, DESDE 13 PESETAS CORTE HASTA 70 PESETAS. BONITO Y COLORAL SURTIDO EN DRILES Y TELAS DE HILO. DISEÑOS QUE ENAMORAN, TODOS DE GRAN NOVEDAD A PRECIOS MAS BARATOS QUE EN OTRAS PARTES.

ESPECIALIDAD EN TRAJES HECHOS PARA NIÑOS EN LANA Y DRIL, FORMAS DE ULTIMA MODA, DESDE 2'50 PESETAS HASTA 30 PESETAS.

¡OCASION--RECLAMO INCREIBLE!

GUARDAPOLVOS PARA VIAJE, DESDE 9'50 PTS. TRAJES HECHOS DE DRIL PARA CABALLEROS. BUENA COLECCION DONDE ELEGIR, DESDE 7 PTE. HASTA 30 PTE. TRAJES HECHOS, DE ALPACA; DESDE 13 PESETAS. CORTE DE PANTALON DE FRANELAS LISTAS, DESDE 3'75 PESETAS. TRAES HECHOS DE DRIL PARA CABALLEROS, CLASE SUPERIOR PARA SPORT, DESDE 18 PESETAS. PANTALONES HECHOS DE FRANELA BLANCAS, LISTADAS Y LISA; DESDE 5'00 PESETAS. AMERICANAS O GUERRERAS DE DRIL, D. BUENA CALIDAD. SURTIDO DE COLORES DONDE ELEGIR, DESDE 3 PTE. EN ATRAS. EN ESTE.

LA SECCION DE SASTRERIA PARA TRAJES A LA MEDIDA ESTA A CARGO DE REPUTADOS MAESTROS SASTRES, QUE GARANTIZAN SU CONFECCION, EL BUEN GUSTO Y LA ELEGANCIA DEL CORTE, COMO IGUALMENTE LA PROLIFICIDAD Y ECONOMIA.

NO COMPRAD NADA SIN VISITAR ANTES LA PAÑERIA "ISLA DE CUBA", FRENTE AL SIGLO, QUE ES LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

EL DEFENSOR DE ALMERIA
Diario independiente de la mañana

REDACCION, ADMINISTRACION Y ALERES—PLAZA DEL MERCADO NUMERO 22

PRECIOS DE SUSCRIPCION	TARIFA DE ANUNCIOS
En Almería un mes 1'50	En 1ª plana. Hora ... Pesetas 0'50.
Provincias trimestre 5'00	En 2ª y 3ª 0'30.
Estranjero 10'00	En 4ª 0'20.
Para revendedores 25 ejemplares 75 s/m	Comunicados á precios convencionales
Número suelto 5 céntimos.	
Idem atrasado 25 céntimos.	

Las esquelas de defunción con indulgencias se admiten hasta las cinco de la mañana

DEPOSITO DE CERVEZAS
DE LAS FÁBRICAS
DAMM · BOHEMIA · CAMMANY
Y DE LA MARCA
ESTRELLA ROJA

SOCIEDAD ANONIMA BARCELONA

Representante: **Antonio Gómez Mayor**

Emilio Ferrera y Hermano
Aguilar martell 12 14 16
y Martinez Campos 19 21

SIERRAS, ACEROS, HERRAMIENTAS, CEMENTOS, FERRERIA EN GENERAL, BARBURO DE CALDO, EFECTOS BALANCE, CAPRICHOSOS ARTICULOS PARA REGALOS.

Pianos y autopianos

ERARD PLEYEL ROMON CL 150 S. F. N. G. DATERA.
Gran autopiano "CONCERTAL". Es más nuevo de todos los conocidos. Los con registros de tres octavas.
Rojos de 85 y 88 octavas para pianos.
Gramófonos, discos y todos los accesorios.
Móviles de todos los estilos, sillas y muebles.
LUIS BANCHER PUNZON, calle del Príncipe 24, (frente a la Diputación).

PASEO DEL PRINCIPAL, 22 ALMERIA—TELEFONO NUM. 206

Gran Fábrica de Muebles
Hermandad y Herencia de José Martínez Herrera.

ALMERIA

Grandes existencias de muebles de todas clases de estilos
Exportación

ALMACENES Y DESPACHO: Navarro, Rodrigo, 4 y 6. FABRICA: calle Egualter

BANCO HERRERARIO DE ESPAÑA
al 5'25 por 100 anual
SR ROMERO Y HERMAMO
del Príncipe, 10

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

¡Médico de renombre en las grandes ciudades de Europa!

¡RACHAGASTO LEGITIMAMENTE! ¡El agua que se lleva la vida de los organismos!

J. URIACH Y C.ª - Barcelona

¡Nada en las aguas, bebidas y alimentos!

GRAN FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICOS

GRANDES EXISTENCIAS

Se hacen todo clase de trabajos especiales.

Estalajes, cerchones y cementos portland de todos estilos.

Este cemento lo que en Almería es una de las mayores novedades, empuja las mejores cementos en su fabricación y vende más barato.

JOSE VICENTE CASTILLO
Granada 25—Almería.

H. INGLES

El más recomendado por su alto contenido nutritivo las enfermedades para el estómago y intestinos.

Precios especiales para establecimientos

ELIXIR ESTOMACAL
de Sosa de Carbono (STOMALIC)

El remedio para todas las enfermedades del mundo por su acción rápida, eficaz y segura.

ESTÓMAGO e INTESTINOS

El dolor de estómago, la digestión, las acidez, vómitos, indigestión, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, flatulencia y gases del estómago, etc. En cualquier caso.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 39, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pide.

Export Bier

Estrella Roja
es la Reina de las Cervezas

En cualquier establecimiento de bebidas - La mejor para las señoras - En cualquier establecimiento de bebidas

REPRESENTANTE: **Antonio Gómez Mayor**

A. Ramirez Sánchez
Médico especialista en las enfermedades de la nariz, garganta y oídos de las Facultades de Medicina de Barcelona.

Horas de consulta: de 10 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde. Ordina á los señores los Marqués y Vizcainos de 2 á 10.

GRUPO ESCUELA ESCUELA 25

DOCTOR ENRIQUE PEREZ

del Hospital Provincial
Especialista en enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de París y Madrid.
Miembro de las Sociedades de Otolaringología de París y España-América.

Residencia de 7 á 8 mañana y de 4 á 6 tarde.

A LOS PARRALEROS
"Inocentes" vapores sobre diversos variedades de plantas americanas.
Para ornato y condiciones higiénicas á Peláez Andrés en Valencia.